RAPPORT SUR LES MOUVEMENTS INTERNES DE POPULATIONS





Cluster Protection Mali

La Commission Mouvement de Populations (CMP) est un sous-groupe du Cluster Protection, dont l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM) est le chef de file et qui a été mise en place afin de recueillir et analyser les informations disponibles concernant les populations déplacées au Mali suite à la crise de 2012. Les membres de la Commission sont: la Direction Générale de la Protection Civile, la Direction Nationale du Développement Social, HCR, OCHA, PAM, UNICEF, ACTED, NRC, DRC, Handicap International, et CRS. Plusieurs autres entités participent régulièrement aux rencontres de la Commission.

Résumé:

A la date du 12 mars 2014, les partenaires de la CMP ont comptabilisés 186,884 individus, ce qui correspond à 35,027 ménages déplacés.

		COMMISSION MOUVEMENT DE POPULATIONS										
		Estimation du nombre de personnes déplacées internes (PDIs) au Mali										
Région		Nb ménages	Nb individus	Individus sexe masculin	Individus sexe féminin	Nb d'enfants	Taille moyenne du ménage	% ména- ges	% Indi- vidus	Source	Date enquête	Date de mise à jour
Bamako	\downarrow	6,650	44,751	10,628	11,657	22,466	6,7	19%	24%	OIM/DNDS/ DGPC	Sept12- Fév 2013	Mars 2014
Kayes	\	372	1,645	377	393	875	4,4	1%	1%	OIM/DNDS/ DGPC	Mai 2013	Mars 2014
Koulikoro	\	2,650	18,794	4,093	4,867	9,834	7,1	8%	10%	OIM/DNDS/ DGPC	Sept12- Fév 2013	Mars 2014
Mopti	\	2,152	7,550	1,759	2,077	3,714	3,5	6%	4%	OIM/DNDS/ DGPC	Fév-Jul 2013	Mars 2014
Ségou	\	2,248	10,932	2,221	2,639	6,072	4,9	6%	6%	OIM/DNDS/ DGPC	Déc-Fév 2012	Mars 2014
Sikasso	\	903	4,128	867	1,006	2,255	4,6	3%	2%	OIM/DNDS/ DGPC	Mai 2013	Mars 2014
Gao	\	5,232	27,168	5,698	6,789	14,681	5,2	15%	15%	OIM/SEAD	Mai 2013	Mars 2014
Kidal	=	5,246	34,092	N/A	N/A	N/A	6	15%	18%	OIM/Sol	Avril 2013	Nov 2013
Tombouctou	\downarrow	9,574	37,824	7,756	9,165	20,903	4,0	27%	20%	OIM/IMADEL	Mai 2013	Mars 2014
TOTAL		35,027	186,884				5,3	100%	100%			

⁼ estimations égales à celles du rapport CMP de janvier 2014 Jestimations inférieures à celles du rapport CMP de janvier 2014

Le tableau ci-dessus fournit un résumé des évaluations menées par les partenaires CMP concernant les personnes déplacées au Mali. Les données présentées ont été mises à jour en mars 2014 à l'exception de la région de Kidal où Solidarité International mènera très bientôt des évaluations visant à fournir des données actualisées.

Dans les régions du sud et du centre du pays, (Bamako, Koulikoro, Kayes, Sikasso, Ségou et Mopti) les données présentées sont le résultat des opérations d'enregistrement menées auprès des ménages déplacés par l'OIM en collaboration avec la Direction Nationale du Développement Social (DNDS) et la Direction Générale de la protection civile (DGPC). Ces données sont mises à jour de façon hebdomadaires au travers de visites de terrain qui consistent à vérifier la présence des personnes déplacées.

Dans les régions nord (Tombouctou et Gao), les données mentionnées sont le résultat des évaluations menées par l'OIM en collaboration avec la DNDS et la DGPC. Ces évaluations sont menées auprès d'informateurs clés (chef de village, chef de quartier, représentant des personnes déplacées) dans les villages/quartiers des deux régions.

Une méthodologie similaire est mise en œuvre par Solidarités International dans la région de Kidal.

La faible taille moyenne des ménages observée dans certaines régions est due à la nature des déplacements observés qui se traduisent souvent par la séparation des membres d'une même famille certains rentrant dans leurs régions d'origine tandis que d'autres choisissent de rester sur leurs lieux de déplacement.

Les évaluations menées par les partenaires CMP continuent d'attester d'une baisse générale du nombre de personnes déplacées. Tandis que le rapport CMP de janvier 2014 faisait état de 217,811 personnes déplacées sur l'ensemble du territoire, le nombre de PDIs en mars 2014 est estimé à 186,884 personnes.

La baisse de nombre de personnes déplacées dans l'ensemble des régions du Mali (à l'exception de Kidal où les mises à jour n'ont pas été réalisées) serait due aux mouvements de retour observés sur le terrain depuis déjà quelques mois.

